

# アグアスだより

2016年9月号

## 発表するということ

先月の19日(金)、22日(月)、23日(火)にマイチャレンジ発表会が行われました。発表会には、多数の保護者の皆様のご参加をいただき、ありがとうございました。発表する子どもたちの堂々とした発表態度、プレゼンテーションの工夫、見ている子どもたちの態度や感想発表など、どれもすばらしかったと思います。このような取組は保護者の皆様のご協力なしには実施できません。改めてお礼を申し上げます。

さて、2学期は運動会だけでなく、学習発表会等子どもたちが発表をする機会が多くあります。子どもたちにとっては、もしかしたら緊張の日々が続くかもしれません。しかし、なぜ、発表をするのでしょうか。発表することのよさについて、私なりにその理由を考えてみました。

1つ目は発表をとおして、子どもたちが自信をつけたり、心が強くなったりすることです。発表までの道のりはたいへんな面があるかもしれません。しかし、マイチャレンジ発表会を例に挙げると、発表の計画、準備、練習、リハーサル等発表に至るまでの努力は尊いものです。また、発表は適度な緊張感も伴います。でもそれを乗り越えることが子どもたちの心によい影響を与えるのだと思います。

2つ目は、発表までの過程をとおして、物事に対する計画性が身に付くことです。発表までには、いろいろな過程があります。先程のマイチャレンジ発表会の例でも挙げまし

たが、計画の段階、練習の段階、発表までの心の持っていき方等があります。発表を成功させるには、自分なりに計画を立てて進めなければなりません。これは大人から言われることでなく、子どもたちが自ら気が付くことで自然に計画性が身についていくのです。

3つ目は、クラスの友だちとの協調性が身につくことです。運動会の表現や学習発表会のクラス発表を例に挙げると、発表は一人ではできません。先生からの指導やクラスの仲間との声のかけあい等他人とのかかわりも必要です。ときには、練習中に友だちと意見が合わない場面があるかもしれません。でも、友だちとうまく意見の折り合いをつけることにより、協調性を身につけることができるのです。

4つ目は発表することで、表現力が身に付くということです。発表を成功させるためには、堂々とした態度、声の大きさ、体の表現の仕方、相手意識などさまざまですが、発表が成功することは、それらの力が身に付いたと言えると思います。なお、多くの子どもたちは発表当日に一番力を発揮することが多いです。

さて、保護者の皆様、よく子どもたちから「大人はぼくたち(わたしたち)みたいに発表がなくていいなあ」と言われたことはありませんか。もし、そのようなことを言われても保護者の皆様、自信を持ってください。私たちは大人になるまで、数多くの発表を経験して大きくなってきました。ぜひとも子どもたちに保護者の皆様のご経験をお話ししてください。きっと子どもたちは憧れの眼差し

で保護者の皆様のことを見ること間違いありません。また、これからもお子さんに保護者の皆様のご経験をたくさんお話しなさってください。

申し遅れましたが、今日から9月に入ります。日本では運動会を実施する学校も多いと思います。本校も8月下旬より運動会に向けて練習が始まり、子どもたちも汗水たらして一生懸命練習に取り組んでいます。ご家庭でも子どもたちの体調管理と励ましの声かけをお願いいたします。今月も本校の教育活動にご協力をよろしくをお願いいたします。

(教頭 梶山 崇)

### 海外メンタル相談機関の紹介

「友だちとのコミュニケーションがうまくとれていない。」「心身の発達に違和感がある。」「帰国後、日本の環境に馴染めるだろうか。」等、お子様の現状、将来について不安を抱くことがあると思います。日本では、子育てについて不安なことがあれば、市町村に設置されている子どもセンターや教育相談センター等の機関で相談を受けることが可能です。ところが、海外で生活していると、そう簡単ではありません。まず、言語に課題があります。多くの方は、日本語で相談を受けたいとお思いではないでしょうか。

そこで、今回は海外在住でも、E-mail や Skype 等を使って相談することができる外部機関をご紹介します。無料で相談できる機関もあるそうです。

#### 【海外子女教育振興財団】

ご家庭の教育に対する考え方、任地の教育環境、赴任期間、お子さんの年齢など一人ひ

とりの実情に合わせ、お子さんが安心して海外で教育を受けられるよう、専門の教育相談員が相談に応じます。

<http://www.joes.or.jp/sodan/>

#### 【Group With 海外で暮らす家族と共に】

日本語で受けられる海外メンタル相談機関・窓口がリストになっています。メキシコの教育相談室は紹介されていないので面談による相談は難しいですが、機関によってはE-Mail や電話, Fax, Skype 等での相談が可能だそうです。

[http://www.groupwith.info/htdocs/index.php?action=ages\\_view\\_main&page\\_id=23](http://www.groupwith.info/htdocs/index.php?action=ages_view_main&page_id=23)

(特別支援教育担当 長谷川 歩)

### 9月行事予定

2日(金)	ファイターズ
3日(土)	実力テスト(中3)
5日(月)	カレーの日・委員会活動 (4年生以上)
7日(水)	クラブ活動・中1 職場体験
13日(火)	創立記念日(34周年)
14日(水)	クラブ活動
15日(木)	臨時休業日
16日(金)	独立記念日(祝日)
19日(月)	豚丼の日
21日(水)	運動会係会
22日(木)	運動会予行
23日(金)	運動会準備
25日(日)	運動会(雨天時は延期となり 通常授業を実施します)
27日(火)	運動会片付け(1校時)
28日(水)	クラブ活動、補充指導開始 (中2・3)